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Présentation de la journée par Béatrice Boursier , déléguée générale du SCARE (380 établissements 

représentant 670 écrans indépendants classés art et essai), Yves Bouveret% ]ęeę`nę `ęgękZe ]Í>\kZgl OH 

(association de 23 cinémas indépendants ]Zgl e^ OZe ]ÍHbl^" ^m Vincent Merlin , directeur de Cinémas 93 

(association de 23 cinémas publics et associatifs en Seine-Saint-Denis). 

En Introduction, Vincent Merlin  ęohjn^ e^ \hgm^qm^ iZkmb\neb^k ]Zgl e^jn^e lÍbgl\kbm \^mm^ fZmbgę^' =Íng^ 

part, on observe une recrudescence des implantations et des extensions de multiplexes en Ile-de-France 

(13 projets étaient recensés par Le Film français ^g _ęokb^k +)*0"' =ÍZnmk^ iZkm% lÍ^lm ^g\e^g\aę^ ng^ 

ghno^ee^ ]rgZfbjn^ ]ÍZfęgZ`^f^gm nk[Zbg ebę^ ē eZ \kęZmbhg ]n @kZg] IZkbl >qik^ll !Zo^\ eZ 

\hglmkn\mbhg ]^ ghno^ee^l `Zk^l" ^m ē \^ee^ ]^ eZ Fęmkhihe^ ]n @kZg] IZkbl ^g cZgob^k +)*/' <Í^lm Zbglb 

jnÍng^ \bgjnZgmZbg^ ]^ lbm^l ]n @kZg] IZkbl hgm _Zbm eÍh[c^m ]Íng Zii^e ē ikhc^ml : « Inventons la 

Métropole du Grand Paris À' E^l ikhc^ml eZnkęZml jnb ob^gg^gm ]Íěmk^ ]ęlb`gęl i^no^gm bg\enk^ ]^l 

équipements culturels, en particulier des cinémas. Face à cette double évolution, les salles 

indépendantes art et essai de proximité ne peuvent pas rester simples spectatrices. JnZg] eÍZk`^gm ^m 

la volonté politique viennent à manquer,  il nous faut savoir évoluer.  

Nous avons choisi ]ÍZ[hk]^k eZ jn^lmbhg lhnl ]^nq Zg`e^l : 

1) La programmation  : quel accès aux films ? Quel geste de programmation ? Peut-on encore 

programmer nos cinémas comme on le faisait il y a dix ans ?  

2) E^ fh]Ěe^ ]Í^qiehbmZmbhg : jn^e Zo^gbk ihnk e^l \bgęfZl bg]ęi^g]Zgml ]Íng% ]^nq hn mkhbl 

écrans ? Sommes-nous capables de proposer des solutions alternatives à celles des groupes 

commerciaux, des modèles viables aux yeux des pouvoirs publics et en particulier des 

collectivités territoriales  ? Sommes-ghnl ^g f^lnk^ ]Íęohen^k lZ\aZgm jn^ ghnl lhff^l 

souvent les derniers informés de ces mouvements en cours ?  
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M:;E> KHG=> 

Confrontés à la concurrence toujours plus vive des multiplexes sur les titres porteurs, comment les 

cinémas art et essai de la périphérie peuvent-ils affirmer une singularité éditoriale tout en maintenan t 

une diversité cinématographique et une fréquentation suffisante  ? 

Christine Beauchemin -Flot  est directrice -programmatrice du Sélect à Antony (92). Après un détour par 

l'enseignement et le journalisme, elle a fait de sa passion son métier en devenant exploitante de salles art 

^m ^llZb' E^ Lęe^\m% \bgęfZ fngb\biZe ]Í:gmhgr% Z ehg`m^fil ęmę eÍng ]^l fhgh-écrans les plus fréquentés de 

France. Il a connu en 2014 une transformation spectaculaire en passant à 4 salles et en aménageant de 

nouveaux espaces, en particulier pour les enfants et des ateliers. 

Sylvain Clochard est directeur du Concorde à Nantes. Ce cinéma associatif qui vient de fêter son 

\^gm^gZbk^ Z ęmę k^ikbl iZk eZ _Zfbee^ <eh\aZk] ^g *21-% be \hfim^ Znchnk]Íanb - lZee^l' Sylvain Clochard est 

également directeur du groupement national de programmation Micromégas qui programme une centaine 

]Íę\kZgl ^g ?kZg\^'  

Xavier Lardoux  ̂ lm ]bk^\m^nk ]n \bgęfZ Zn <^gmk^ gZmbhgZe ]n \bgęfZ ^m ]^ eÍbfZ`^ Zgbfę^ !<G<" ]^inbl 

mars 2015. Auparavant il a travaillé au sein de la Mission Cinéma de la Ville de Paris de 2002 à 2008, avant de 

rejoindre le cabinet du Maire de Paris de 2008 à 2010 en tant que chargé de mission pour la culture. En 2010, 

be k^chbgm Ngb?kZg\^ _befl% ]ÍZ[hk] \hff^ l^\kęmZbk^ `ęgękZe% puis en avril 2013 comme directeur général 

adjoint.  

Caroline Lonqueu-Lahbabi est directrice des cinémas Utopia de Saint-Ouen-EÍ:nfĤg^ ^m Ihgmhbl^ !2." 

depuis 2001. Elle y a débuté dès 1992 en qualité de caissière (job étudiant), puis comme assistante de 

direction du directeur -programmateur. Désormais directrice, elle programme les deux cinémas en équipe. 

Le cinéma de Saint-Ouen-EÍ:nfĤg^ ^lm \hfihlę ]^ . lZee^l 4 \^enb ]^ Ihgmhbl^ ^lm ng fhgh-écran. 

 






































